



Lecture de la Bible

# A l'écoute du texte

## Mission envers ceux qui n'ont pas encore entendu l'évangile -2

Matthieu 15.21-28

### Question brise-glace :

Y a-t-il des personnes d'une autre culture dans le pays où vous vivez ? Y a-t-il des réfugiés ? Y a-t-il des besoins spéciaux de personnes d'une croyance différente de la vôtre, ayant d'autres coutumes et venant d'une autre partie du monde ? Comment vos compatriotes les traitent-ils ? Comment ceux qui se disent chrétiens, disciples du Christ les traitent-ils ? Comment vous reliez-vous à eux ? Ou bien évitez-vous ces personnes ou bien même de les connaître ?

### JE M'APPROCHE

Jésus lui-même a dit qu'il avait été envoyé en mission spéciale pour servir « les brebis perdues de la maison d'Israël ». Sa tâche première n'était pas de répondre aux besoins de ceux qui n'étaient pas du peuple de Dieu. Cependant, nous voyons à plusieurs reprises, lorsque Jésus a rencontré quelqu'un d'une autre nation, il ne l'a pas ignoré ni tourné le dos. Au contraire, il a répondu à ses besoins les plus profonds comme il l'a fait pour son propre peuple.

### J'OBSERVE

Dans ce passage, nous lisons que Jésus se rend avec ses disciples dans la région de Tyr et de Sidon, au nord de la Judée. Il y rencontre une femme cananéenne qui lui demande de délivrer sa fille possédée par un démon. Jésus lui dit qu'il a été envoyé au peuple d'Israël, mais elle insiste et obtient entière satisfaction.

#### A) La question

Jésus est dans la région de Tyr et de Sidon avec ses disciples. Il est hors de Judée, hors de la région du peuple de Dieu, où une femme de cette région lui demande de libérer sa fille des démons. Elle l'appelle « Seigneur », « Fils de David », reconnaissant qui il est.

#### B) La réponse

Jésus n'a rien dit au premier abord. Il garde le silence, la laissant continuer sa requête, mais elle n'abandonne pas et le suit, répétant sa demande. Les disciples conseillent à Jésus de la renvoyer, car ils se sentaient déjà mal à l'aise avec la persistance de la femme.

#### C) La résolution

Jésus l'a apparemment réprimandée, disant qu'il n'avait été envoyé que pour le peuple de Dieu. Car, sa mission n'incluait pas ceux issus d'autres nations. Cela ne l'a pas démotivée, au contraire, c'était l'occasion de démontrer l'ampleur de sa foi.

#### D) Persévérance

Jésus accède à sa demande : la libération de sa fille. Il souligne qu'elle a obtenu ce qu'elle cherchait grâce à sa foi, démontrée par sa persévérance face aux obstacles qu'elle a rencontrés.

### J'ADHERE

A) Si Jésus, comme il l'a dit lui-même, a été envoyé au peuple d'Israël et non pour servir d'autres peuples, que faisait-il dans cette région en dehors de la Judée ? Jésus avait-il en tête un plan pour enseigner à ses disciples précisément cette leçon ? Qu'il a aussi été envoyé pour servir d'autres peuples ? À d'autres occasions, Jésus s'est occupé d'étrangers, comme le centurion qui le sollicita pour la guérison de son serviteur.

B) Nous voyons ailleurs dans l'Écriture que Jésus a quitté la Judée pour entrer en relation avec d'autres peuples. Il a visité la Samarie, où il a même parlé avec une femme samaritaine, lui en tant qu'homme et Juif. Culturellement, ce type de contact était interdit, entre homme et femme, entre Juif et Samaritain. On voit aussi Jésus se rendre de l'autre côté du lac de Galilée, où il multiplia les pains et les poissons pour une foule qui l'accompagna pendant trois jours. Il a guéri, prêché et enseigné parmi les non-juifs.

C) Les leçons à tirer de cette histoire de Jésus : soulignons qu'il est le seul pour qui il n'existait aucune différence entre les gens, qu'ils soient ou non le peuple de Dieu ; qu'ils soient hommes ou femmes ; qu'ils soient riches ou pauvres il a toujours répondu, disposé à guérir, à prêcher et à enseigner. Comment Jésus se comporterait aujourd'hui à l'égard des laissés-pour-compte ? Envers les réfugiés, les sans-abri, les malades et ceux qui sont dans le besoin ? Il est notre modèle et nous a laissé le parfait exemple à suivre.

### JE PRIE

Seigneur, comme Jésus, je souhaite servir tous ceux qui m'entourent, en répondant à leurs besoins. Je souhaite du fond du cœur être une bénédiction dans la vie de ceux qui m'entourent, qu'ils soient mes amis ou mes ennemis ; mes compatriotes ou des étrangers ; qu'ils soient disciples du même Jésus que moi, d'une autre religion ou même athées. Fais de moi un vrai disciple de Jésus. Amen.

